

Nouvelle parution aux Éditions Panthéon-Assas *L'Année des relations internationales 2025-2026*

L'Année des relations internationales 2025-2026, *publication dirigée par les professeurs Julian FERNANDEZ et Jean-Vincent HOLEINDRE, sous la coordination éditoriale de Sophie ENOS-ATTALI, paraît aux Éditions Panthéon-Assas ce mardi 10 juin.*

Un nouveau format

Créé en 1999 par Serge Sur et Jean-Jacques Roche, l'*Annuaire français de relations internationales*, un ouvrage primé par l'Institut de France, devient aujourd'hui *L'Année des relations internationales* : nouveau titre, nouvelle couverture, nouveau prix. La revue s'affirme encore davantage comme un lieu de rencontre entre chercheurs, journalistes et diplomates francophones dans l'analyse de l'actualité internationale, permettant de mieux comprendre ce moment favorable aux puissances désinhibées. Ce volume 2025-2026 de *L'Année des relations internationales* s'ouvre d'ailleurs sur un essai inédit du journaliste Marc Semo qui fait la part belle aux confrontations stratégiques à l'œuvre et à la division de l'Europe.

Un focus sur la guerre à Gaza et les sanctions internationales

Une première étude dédiée à la situation à Gaza met l'accent sur l'usage des images depuis le 7 Octobre, les réactions du « Sud global » à la guerre à Gaza, la notion d'urbicide et la fonction consultative de la Cour internationale de Justice. Une seconde étude, axée sur la pratique contemporaine des sanctions, interroge leurs fondements juridiques, leurs possibles exemptions humanitaires dans le cas de la Somalie et leurs échecs dans le cas de l'Ukraine.

Des approches universitaires, thématiques et régionales

Les autres contributions, classées dans 16 rubriques thématiques et régionales, offrent un regard sur les enjeux forts des relations internationales contemporaines. L'ouvrage est destiné aux lecteurs, spécialistes ou non, qui désirent comprendre les événements internationaux à l'aide du regard universitaire, empreint de réflexivité et de pédagogie. Dans cette perspective, *L'Année des relations internationales* comprend des chronologies détaillées et des recensions critiques d'ouvrages parus récemment.

“La question est celle du sursaut des Européens, de leur capacité à faire entendre leur voix dans ce monde où les valeurs s'inversent, où les boussoles s'affolent.”

Contact et informations

Service de presse : presse@assas-universite.fr
Éditions Panthéon-Assas : epa@assas-universite.fr

Acheter l'ouvrage : cliquez [ici](#)

Consulter l'ouvrage en ligne : sortie sur [CAIRN](#) prévue le 27 juin

À PROPOS DES ÉDITIONS PANTHÉON-ASSAS



Depuis leur création en 1998, les Éditions Panthéon-Assas mettent en lumière les travaux des enseignants, chercheurs et docteurs de l'université. La maison d'édition publie des ouvrages sur des thèmes d'actualité et se fait le reflet du dynamisme de la recherche. Des actes de colloques, des essais et des thèses produits par l'université paraissent dans le spectre de ses disciplines phares, de même que des auteurs classiques devenus, avec le temps, introuvables, sont réédités.